



Pressemitteilung

Wipperfürth, den 18.03.2021

Fahrzeugfreier Marktplatz

Infolge eines Antrags der Gastwirte war der Wipperfürther Marktplatz im vergangenen Jahr an Wochenenden im Sommer auto- und motorradfrei. In seiner Sitzung am 02.03.2021 hat der Haupt- und Finanzausschuss der Hansestadt Wipperfürth beschlossen, die Regelung auch für die Sommermonate in diesem Jahr beizubehalten.

Open Air-Konzerte mit Biergarten-Atmosphäre auf dem Marktplatz – der Wipperfürther Musiksommer der Gastwirte am Marktplatz könnte gegebenenfalls auch in diesem Jahr wieder Wirklichkeit werden. Anfang März hat der Haupt- und Finanzausschuss mit seinem Beschluss zum fahrzeugfreien Marktplatz jedenfalls schon mal eine notwendige Voraussetzung dafür geschaffen. Ab dem 01.04.2021 darf der Marktplatz ab freitagmorgens 05:00 Uhr bis montagsmorgens 06:45 Uhr nicht mehr mit motorisierten Fahrzeugen befahren werden. Infolgedessen steht der Marktplatz in dieser Zeit dann auch vorübergehend nicht zum Parken zur Verfügung.

Da die Zufahrt zum Marktplatz normalerweise auch über die Marktstraße erfolgen kann, dort aber wegen des engen Straßenzuschnitts keine Wendemöglichkeit besteht, wird -wie im letzten Jahr- gleichzeitig auch die Marktstraße von der Sperrung betroffen sein.

Die Regelung soll befristet vom 01.04.2021 bis einschließlich 31.10.2021 gelten.

Auch wenn durch die Sperrung von Marktplatz und Marktstraße einige zentral gelegene Parkplätze an den Wochenenden nicht genutzt werden können, fielen die Reaktionen im vergangenen Jahr dennoch überwiegend positiv aus. Im Vorfeld der HFA-Sitzung Anfang März wurden die Erfahrungen aus dem letzten Sommer in einer ersten Evaluation ausgewertet. Eigentlich hätte hierzu im letzten Quartal 2020 eine Präsenzveranstaltung mit allen Beteiligten (Anwohnende, Einzelhandel, Gastronomie, Politik, Stadtverwaltung) stattfinden sollen, wegen der Corona-Pandemie konnte dies jedoch leider nicht umgesetzt werden.

Da die Beteiligung an der durch das Citymanagement durchgeführten Fragebogenaktion insgesamt relativ gering war, hat der HFA die Stadtverwaltung nun per Beschluss beauftragt, die Befragung der Anwohner*innen, Einzelhändler*innen und Gastwirte bis zum Jahresende 2021 erneut durchzuführen. In diese Befragung soll die gesamte Bürgerschaft von Wipperfürth einbezogen werden.

Der Fragebogen, sowie die Befragungsmodalitäten werden von der Verwaltung vorbereitet und im Ausschuss für Stadtentwicklung vorbesprochen. Das noch einzurichtende, professionelle Citymanagement wird sich zu gegebener Zeit mit dem Thema befassen und die Ergebnisse dem Fachausschuss dann zur weiteren Beratung und Beschlussfassung vorlegen.

Parkmöglichkeiten für Menschen mit Behinderung

Die Sperrung des Marktplatzes hat zur Folge, dass die beiden Behindertenparkplätze, die sich unmittelbar vor der Stützmauer auf dem Marktplatz befinden, am fahrzeugfreien Wochenende nicht als solche genutzt werden können.

Als Ersatz sollen weiterhin zwei temporäre Behindertenparkplätze von freitags 5:00 Uhr bis einschließlich montags 06:45 Uhr in der Gaulstraße eingerichtet werden. Generell steht diese Alternative auch ganzjährig immer zu den Zeiten des Wochenmarktes zur Verfügung.

Eine [Übersicht mit weiteren behindertenfreundlichen Parkplätzen](#) in der Innenstadt ist auf der städtischen Homepage zu finden.

Wo dürfen Motorräder abgestellt werden?

Separate Stellplätze für Motorräder werden auch in diesem Sommer nicht gesondert ausgewiesen. Den Erfahrungen nach finden Motorradfahrer*innen in aller Regel auch ohne besondere Kennzeichnung einen geeigneten Platz, um ihr Fahrzeug so abzustellen, dass es kein Hindernis darstellt. Im vergangenen Jahr wurde der Bereich unterhalb der Freitreppe neben der Fahrbahn zwischen Marktplatz und Evangelischer Kirche genutzt. Wie gut dies in diesem Jahr funktionieren wird, werden die Ordnungskräfte der Stadtverwaltung im Blick behalten. Hierbei wird -wie in vielen Bereichen des Straßenverkehrs- gegenseitige Rücksichtnahme gefragt sein.

Auslöser für den Beschluss war ursprünglich ein Bürgerantrag, den die Wirte am Marktplatz im vergangenen Jahr eingereicht hatten. Von ihren Gästen sei vielfach der Wunsch nach einem autofreien Marktplatz geäußert worden, so eine Begründung der Gastronomen.

Pressekontakt der Hansestadt Wipperfürth:

Hansestadt Wipperfürth
Büro der Bürgermeisterin
Marktplatz 1
51688 Wipperfürth

Sonja Puschmann
Telefon 02267/64-373
sonja.puschmann@wipperfuerth.de
info@wipperfuerth.de
www.wipperfuerth.de
www.wipper-news.de



Besuchen Sie uns auf Facebook!



Abonnieren Sie uns auf Instagram!